

En ce moment

Explosions à Beyrouth

Coronavirus

Météo

Séries d'été

Accueil / Grand Est / Nogent-sur-Seine

Aube. Piégeage et gazage : un plan de lutte contre les pigeons à Nogent-sur-Seine fait polémique

Le plan de lutte contre les pigeons de la mairie de Nogent-sur-Seine (Aube) est pointé du doigt par une association de défense des oiseaux. Le dispositif consiste à piéger les volatiles et à les gazer jusqu'à l'essoufflement. Cette méthode est considérée comme de la maltraitance animale par les défenseurs des oiseaux.

Publié le 06/08/2020 à 15h48



Un plan controversé contre la prolifération des pigeons a été mis en place à Nogent-sur-Seine, dans l'Aube (photo d'illustration). Jérôme Fouquet/OUEST-FRANCE

L'association Nos amis les oiseaux (Nalo), basée en Eure-et-Loir, accuse la mairie de Nogent-sur-Seine (Aube) de mener une action de maltraitance animale. En cause : le plan de lutte contre les pigeons porté par la municipalité en collaboration avec une entreprise, rapporte L'Est Éclair, ce jeudi 6 août.

Depuis début juillet, une vingtaine de cages ont été disposées dans la commune, aux endroits où les pigeons viennent se nourrir. Une fois piégés, les volatiles sont récupérés, puis gazés.

Plan « inutile »

C'est cette méthode, légale en France, qui est fustigée. D'après Nalo, des études anglo-saxonnes ont démontré que le gazage conduit à l'essoufflement de l'oiseau et à une sensation de souffrance. Il s'agit « réellement d'un acte de maltraitance animale », s'insurge Pascal Cousin, président de l'association, auprès du quotidien régional. Pour lui, ce plan est « inutile et même stupide ».

Pascal Cousin préconise plutôt des solutions de long terme : « Il faut empêcher les oiseaux de venir se nourrir et de se reproduire pour s'en débarrasser. » Le défenseur des oiseaux songe même « à tenter une action en justice » si la mairie décidait d'un nouveau gazage de pigeons, déclare-t-il à L'Est Éclair.

Enjeux sanitaires

La municipalité rétorque en soulignant les enjeux sanitaires de cette opération, notamment les problèmes liés aux fientes de pigeons et les agents pathogènes qu'ils peuvent contenir. La maire Estelle Bomberger-Rivot promet que des méthodes plus douces, « celle des pigeonniers, conjuguée à celle de la fermeture des greniers », viendront remplacer le gazage sur le long terme.